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Abstract (en)
In a method of making a layered product of at least one metal layer and at least one layer of flexible graphite, an indissoluble bond between the
graphite and the metal is produced without using mechanically acting anchorage aids and without the use of one of the known adhesives: initially, a
surface-active substance from the group of the silicon-organic compounds, perfluorinated compounds or metal soaps is applied in a thin layer to at
least one of the surfaces to be bonded, and the surfaces to be bonded are then contacted and bonded to one another by the action of pressure and
heat.

Abstract (de)
Verfahren zur Herstellung eines Schichtstoffs aus mindestens einer Metallage und mindestens einer Lage aus flexiblem Graphit, bei dem ohne
Verwendung von mechanisch wirkenden Verankerungshilfen und ohne Verwendung eines der bekannten Klebstoffe eine unlösbare Verbindung
zwischen dem Graphit und dem Metall hergestellt wird: Zunächst wird eine grenzflächenaktive Substanz aus der Gruppe der siliciumorganischen,
der perfluorierten Verbindungen oder der Metallseifen in dünner Schicht auf mindestens eine der zu verbindenden Oberflächen aufgetragen, dann
werden die zu verbindenden Oberflächen in Kontakt gebracht und durch Druck- und Wärmeeinwirkung miteinander verbunden.
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